



Schulgarten Nachrichten

Dezember 2025



Salvia x cultorum Hot Lipps

Noch im späten November hat im Schulgarten die Salviensorte Hot Lipps geblüht. Sie hat eine sehr lange Blütezeit von Mai bis eben in den späten Herbst, wo das Ende der Blütezeit nur durch den frühen Frost erzwungen wurde, sonst würde sie wohl immer noch blühen. Ein Elternteil dieser Sorte ist der Johannisbeersalbei, der aus Südost-Arizona und Mexiko kommt. Dort sind neben Bienen und Hummeln auch Kolibris mit der Bestäubung betraut, was hier bei uns natürlich (noch) nicht der Fall ist. An einem kühlen und wohl auch schattigen Standort blüht diese Salbeisorte nur rot, in heißen Sommern auch schon einmal nur weiß, im Schulgarten konnte man jedoch meist die zweifarbige Blüte bewundern (weiß mit roter Lippe). Es handelt sich übrigens um einen Halbstrauch, der den vergangenen Winter 2024/2025 problemlos im Schulgarten überstanden hat. Er kann bis über 1,5 Metern hoch werden. Als derart großer Strauch war er mir in verschiedenen Gärten in England aufgefallen, zum Beispiel in Trelissick Gardens in Cornwall und im Garten von Leeds Castle in Kent.

Henning Harder

Der Schulgarten der Irena-Sendler-Schule wird unterstützt vom Schulförderverein der Irena-Sendler-Schule, von der Firma Rüssmann Garten- und Landschaftsbau, der Gärtnerei FINDER, der Stiftung Bostelmann, der Böttcher-Stiftung, der Gerda-Tietjen-Stiftung, der Bingo-Umweltlotterie, der Norddeutschen Stiftung für Umwelt und Entwicklung und der Gemüse-Ackerdemie.

